
ATA Nº 004/2023
Reunião Extraordinária

;

Aos trinta dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniram-se
em sessão extraordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio
Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco;
PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT — Lindomar Luis Sirtuli. O Senhor
Presidente Luiz Inácio Gaboardi, cumprimentou todos os que se fazem presentes invocando a proteção
de Deus declarou aberta a Reunião Extraordinária nº 004/2023 no plenário da Casa, 3º Sessão
Legislativa, 10º Legislatura, 35º Ano da Emancipação. ABERTURA como temos o quórum necessário
daremos início aos trabalhos. Ordem do dia. O Senhor Presidente inicialmente eu destaco que a teor
do que dispõe o patágrafo quinto do artigo quarenta e sete da Lei Orgânica Municipal, esta Câmara se
encontra com todas as demais proposições, sobrestadas até a votação final dos vetos do Executivo.
Para tais razões de pronto, serão apreciados os vetos número um a três. Aos projetos de lei do Executivo
o veto entra em votação a votação vai ser nominal, vou começar pela minha direita até minha esquerda
vereador Alex. Coloco em apreciação o veto de nº 01/2023 sobre o projeto de lei nº 040/2023 que
autoriza o pagamento de valores aos motoristas responsáveis pelo transporte de pacientes na forma que
estabelece, o veto entra em discussão, o veto entra em votação e começarei pelo lado direito até a
esquerda sendo mantido ou rejeitado, o veto foi rejeitado pela maioria. Coloco em apreciação o veto de
nº 02/2023 sobre o projeto de lei nº 041/2023 que autoriza o pagamento de abono na forma que
estabelece, o veto entra em discussão. O vereador Lindomar desde já digo que sou a favor de manter
esse veto porque, como o outro, que já foi votado e o próximo também, o que esta Casa fez é
inconstitucional e o obriga, obrigatoriamente, o prefeito vai ter que tomar as atitudes cabíveis via
judicial. Então o senhor, como presidente, ou está mal assessorado ou pode até ser responsabilizado
então eu já deixo desejar aqui minha opinião, que sou a favor de manter esse veto. O veto continua em
discussão. O veto foi rejeitado pela maioria. Coloco em apreciação o veto de nº 03/2023 sobre o projeto
de lei nº 039/2023 que dispõe sobre a realização de serviços gratuitos de silagem durante a situação e
emergência o veto entra em discussão. O vereador Ronaldo Senhor presidente, estamos aqui hoje para
fazer essa a apreciação do veto depois de longas tratativas primeiramente com o vereador Alex e
Rodrigo, depois, junto com os agricultores, combinamos algo que não foi cumprido, que seria a retirada
do veto trinta e nove, quarenta e quarenta e um que contemplasse a todos, não somente uma parte dos
agricultores, os projetos vieram a esta Casa novamente, tudo igual, sem alteração. Por isso que foram
propostas emendas para atender a todos os agricultores, para que novamente não ficassem ninguém de
fora, ninguém sem ser atendido todos nós sabemos que a seca foi para todo mundo, então nada mais
justo que se atenda a todos os agricultores. O veto continua em discussão. O vereador Nelci eu vou
fazer umas colocações aqui, Senhor presidente, senhores vereadores, assessores, público, aonde a gente
está indo contra esse veto do prefeito e ele que sabe se ele quer entrar na Justiça se ele acha que ele está
cetto, ele deve buscar, mas ele está entrando na Justiça contra a não ajudar os agricultores porque
quando é para ajudar todos agricultores esse projeto aqui é para ajudar todos agricultor e não escolher
a dedo o presidente, primeiro lugar prefeito não manda na Câmara a Câmara vota em benefício a todos
a gente está aqui pra ajudar todo mundo e não escolher a dedo por que que ele não tirou o veto. Então
o prefeito que sabe se quer entrar na Justiça, entra se não quiser ajudar os agricultores que não ajude,
mas nós estamos votando, botando umalei que é a favor de todos agricultores e não escolher a dedo
ele teve vários dias para vim acertar com nós aqui ele não teve a capacidade de vim sentar com nós e
conversar aqui nós estávamosaí para conversar com ele, por que ele não veio então é assim que eu não
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vejo coisa nenhuma até fica até tuim um cara desse chamar o cara de burro eu acho que burro é eles e
mal educados né se eles quiserem me chamar de burro, que venham de um e me chamem de burro aí
na rua, mas de um a um em um tá isso aí. O veto continua em discussão. O vereador Alex eu acho
inadmissível essa questão e acho que vocês deveriam ter revisto isso aí há muito tempo o nosso jurídico,
a gente sabe que não é de hoje que a gente não tem jutídico do nosso lado a gente só tem jurídico contra
nós isso não é de hoje, tá? Cito. Ele aqui não era vereador, mas a gente passa por isso há muito tempo
se vocês quisessem ter ajudado os agricultores, vereador Jandir, vereador Luiz e todos aqui, que são
agricultores, e aqui, a maioria são agricultores, vocês deveriam ter ido lá dentro do gabinete, de ter dito
eu nós queremos ajudar essa classe aqui também, porque nós achamos que essa classe não está sendo
ajudada iria ficar muito mais bonito e isso todos vocês sabem aqui e o que eu falei aqui nessa tribuna,
aqui na sessão, que o burto não caga para trás é que não existe no mundo uma câmara de vereadores
que mande projeto para uma administração se sabe disso, vereador Jandir aqui já tem quatro mandatos,
o vereador Ronaldo também tem quatro mandatos vocês sabem disso e aí está essa desgraça aí que a
gente está vendo. Agora vamos fazer uma briga judicial para nós poder ajudar essa classe agricultores e
essa classe que supostamente, vocês queriam que fosse ajudada e está aqui os vereadores, nossos de
oposição que sabem que tem que ser ajudada era muito mais fácil. Então agora vai ficar essa desgraça
que eu digo que isso aí é uma desgraça e tenho dito pelo não dito e essa mentirada que está sendo
colocada na rua, mas a verdade vocês sabem, então isso é muito preocupante isso é preocupante e a
gente se sente com as mãos atadas e vendo a desgraça acontecer. O veto continua em discussão. O
vereador Lindomar para início de conversa ou até é ruim dizer, mas vocês sabem o que foi feito, o que
que o jutídico desta Casa fez é inconstitucional, vou falar novamente, porqueisso aí vai ficar aprovado
e na verdade não sei se é incompetência ou vocês estão agindo de má fé, querendo prejudicar esse
prefeito que aí se encontra porque os projetos são encaminhados ele modificou, convidou fez duas três
reuniões vocês também foram convidados como nós vocês não compareceram. Se for mentira eu quero
que me desmintam aqui. Foram convidados através de ofício eu estive presente, teve outros
companheiros aqui que estiveram presentes. Então tiveram a oportunidade de discutir e ajudar essa
classe que há muito tempo está sofrendo e além do mais, andei verificando em dois mil e vinte e um
não decretaram nem sequer existia a Defesa Civil dois mil e vinte e um, dois mil e vinte e dois podiam
ter decretado teve aquela estiagem, não decretaram, deixaram de receber recursos, cestas básicas,
combustível para filiar no transporte de água recursos para contratar, contratar caminhão pipa
instalaram reservatórios, mas nem sequer decretaram o prefeito modificou vocês são bem cientes disso,
está bem claro, ali ele sim pensou em abranger todos vocês, não com esse substitutivo que vocês fizeram
vocês excluíram os agticultores e se for mentira, também me desmintam aqui vocês excluíram. Então
não venham com esse papo que vocês querem ajudar todo mundo! Porque isso não é verdade. Pelo que
eu estou percebendo aqui, vocês não querem ajudar ninguém vocês estão querendo é trancar e impedir
que o prefeito atenda às necessidades desse povo agora, com essas enchentes, essas chuvas, novamente
os agricultores, pessoal está sendo atingido. E nós ficamos aqui com essa briga de versões. Então, é até
bom que o prefeito exigiu, encaminhou, solicitando que fosse aprovado ou rejeitado esses projetos aqui
se encontram,e até verificando aqui tem um da enfermagem que veio não está em pauta ficameu pedido
aqui que o quanto antes, que se vocês estão preocupados com a saúde que encaminhem na próxima
reunião, que é dia seis aqui para gente aprovar ou não, mas não fiquem se encolhendo ou engavetando
as coisas ali, atrasando o progresso. O veto continua em discussão. O vereador Jandir uma pena que o
público aí não está aí e todos que nos acompanham aí, se está sendo transmitido ou não. Em relação a
esse projeto da agricultura, acho que todos aqui são testemunha que quando eu usei a palavra letras não
me tecordo aí se se se consegue me ajudar quando veio o primeiro projeto eu não me lembro a época,
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mas foi lá no início do ano, acho, março abril veio um projeto e todos nós se pronunciamos o que a
gente queria ajudar a todos, aí o projeto foi rejeitado. O que aconteceu em seguida a gente ajuntou
aquelas seis assinaturas, vocês lembram para vit um projeto novo pra ajudar a todos semelhante a esse
que está aqui, qual é que veio? Veio ou mesmo? Veio o mesmo lá daquela vez lá. Então, pot isso que a
gente, nós vereadores, achamos por bem de colocar essa emenda, né para ajudar a todos. Lembro
também que o vereador Alex, o vereador Rodrigo na ante sala aqui do pessoal, a gente ia ter analisado
o veto lá mais para trás vocês disseram para nós, então, desde que a gente vá interferir junto ao
executivo, né eu acho que o Executivo não ouve vocês porque era uma coisa simples antes, antes da
reunião dos agricultores, que, depois eles vieram até a Câmara, que aconteceu ali que daí eles colocaram
para nós, que o prefeito deu carta branca para como deveria ser o projeto e a gente colocou a nossa
intenção, que era ajudar a maior parte não vamos dizer que vamos atingir cem por cento dos
agricultores, mas vamos ajudar o quanto mais der, por quê? Porque foi a maior seca dos últimos anos,né da ali, todo mundo perdeu todo mundo, né? Então eu vejo que a gente tinha que ter encontrado
como se envolveu os dois vereadores do governo no dia, e acredito que depois o vereador Lindomar a
vereador Andrea também sinalizam para esse lado, de ajudar bastante quanto mais, melhor então
estamos aí, né. Não precisava nada disso essa questão de esquentar o clima vamos dizer assim se esse
projeto tinha vindo na segunda vez, quando a gente fez aquela assinatura dos seis votos estava tudo
resolvido. Ele veio do mesmo jeito do primeiro, por isso que foi colocado a emenda. Então a gente
tenta resolver de um jeito a coisa. Daí vem o jurídico? Ah. Inconstitucional e coisa o que vale é a gente
poder ajudar os agricultores eu sou dessa opinião. O veto continua em discussão. O vereador a respeito
desse projeto, aí a gente batalhou muito para gente tentar acertar da melhor forma e aí está uma briga
que querem culpar uns uma turma, nós, uma turma, outro lado e a população ali fora não, está, às vezes
culpando. Às vezes nós e o prefeito, então essa briga, aí é complicado que o prefeito tem ele pode fazer
isso sem comprometer que a emenda que nós coloquemos está ali para ajudar todos. Então eu acho
que o prefeito não tem como, que passou por essa Casa e sendo aprovado e o presidente que esse
projeto, com essa emenda que vai ser aprovado o prefeito pode apagar tranquilo e sem responsabilidade
nenhuma eu acho que não tem problema o prefeito vai poder pagar sim e vamos ver aí para frente com
que o carro dos bois o que que vai acontecer. O veto continua em discussão. O vereador Rodrigo como
comentou o vereador Jandir eu me dediquei, eu me esforcei porque o meu entendimento é que nenhum
ninguém que fosse passar um projeto aqui para ser entendido, atendido ou a auxiliado precisaria ir para
uma justiça para ter uma definição final conversamos por várias vezes, quando foi convocada a reunião
ali com os agricultores estive lá também aonde eles vieram até a casa, fizeram colocaram as posições
deles vocês colocaram as posições de vocês foi unificado um projeto que está nessa Casa em cima do
que foi pedido está aqui nessa Casa. Porém, a questão do Executivo é a orientação jurídica, que
precisaria manter o veto para poder votar esses da legalidade e ele dar continuidade sem uma ação
judicial aqui. Então, por isso, Jandir, que eu fico triste em ver que muitas vezes ele não tem que só dar
um passo para frente se tiver que dar um para trás, se dá para construir, para que a gente possa atender
as pessoas não podemos está na discussão entrar em discussão jurídica. Nós podemos, não podemos
chegar a esse ponto, não deveria chegar a esse ponto da semana que vem. Nós temos que ter esses
projetos judicializados e aí quando é que se atende os agricultores, esse meu posicionamento que eu
estou tomando aqui em cima do que uma colocação do Executivo mandou, se for possível, manter os
vetos está um novo projeto, como todos pediram, tem os pedidos de todos aí global, como está aqui
vocês concordaram, mas se não se derrubarem o veto, eu vou ter que judicializar essa parte que eu não
queria o que é certo o que dar ali na frente, eu não tinha que está discutindo aqui agora essa é a minha
visão nós precisávamos dar oportunidade de amanhã ou depois, não aqui dois meses, três meses não
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sei quando quanto tempo demora essas pessoas serem atendidas semana que vem vai vim projetos para
auxiliar outras áreas, elas têm que ser atendidas. Então a gente batalhou, eu participei de várias como
vocês também foram convidados a participar da reunião lá os agricultores se posicionaram, fizeram uma
demanda exigindo que eu acredito que eles tenham realmente, é verídico esse assunto deles o ano
passado foi a seca hoje estamos vivendo a chuva que está estragando, e nós aqui discutindo uma coisa
que eu acho que não deveria, nem está acontecendo. Nós já tínhamos que ter resolvido ser caso a dias
Senhor Presidente, eu vou pedit mais uma vez presidente não impotta se o senhor gosta ou não gosta
do prefeito, diálogo com ele, conversar com a administração essa Casa tem que se aproximar tem que
se aproximar como que depois que nós conversamos aquele dia, eu e o Alex ah, propomos, assegurar e
tentar encontrar um caminho, avançou bastante está aí um projeto novo em cima das demandas. Esse
era o é o que tem que ser votado e é esse é o que tem de prevalecer se contempla todos é esse então
tomara que se consiga resolver isso aí o mais breve possível, mas é essa a minha posição eu acho que
não depende daqui favorável contra, mas não nós temos que dar a posição de que o prefeito quem
esteja lá consiga atender o mais rápido possível essa é a minha colocação. Com a sua permissão o
vereador Lindomar só bem rapidinho assim, como bem colocou o projeto, isso está aí se o veto for
mantido, é só na próxima sessão segunda-feira, a gente está e ali a decisão dos agricultores. O que eles
decidiram lá está nesse projeto, até porque o substitutivo ali vale só para este ano, né e ali naquele novo
que o prefeito encaminhou, disse que a toda vez que existia decretação de estado de emergência de
calamidade, os agricultores não pagarão nem uma hora de máquina, então é tão simples eu acho que se
vocês deixarem o orgulho de lado a gente começar entrar num acordo, aí podemos até votar na próxima
sessão. O vereador Jandir eu só queria ajudar, a gente sempre lutou pelo bem e o progresso e assim por
diante então a gente vai votar hoje esse projeto, vamos votar hoje, senhor presidente, vamos votar hoje
não precisa judicializar nada, porque assim, em gaveta um e usa um novo que a gente vai votar hoje,
que vale que ele lá passa na maquininha, demorou o papel ali ou senão manda na próxima sessão,
revogando o tal projeto. Manda aí a gente exclui não serve para nada, não e a intenção, pelo que eu
percebo da onde a gente conversa, que é com os meus colegas do MDB e vejo que a intenção de todos
é a mesma a intenção é de ajudar os agricultores, nós também, mas é a mesma intenção. Então ah, eu
vejo que temos a oportunidade amanhã ele pode sancionar e pode ajudar o Joãozinho pode ajudar a
Mariazinha, pode ajudar todos os agricultores. O veto continua em discussão. O vereador Nelci eu até
quero fazer um uma colocação aqui a gente até se surpreende porque parece que só eu que sou contra
o veto, porque pelo que eles disseram aí o que falou que é contra lá, falou que é contra e daí os caras
me chamam de tudo aí por que será tanta perseguição comigo? Será que só eu, que sou contra? A gente
se surpreende com isso aí é perseguição, ou eu não posso falar a verdade aqui. O veto continua em
discussão, o veto foi rejeitado pela maioria. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para
que proceda na leitura do projeto de lei de nº 052/2023 autoriza a doação de medicamentos com prazo
de vencimento próximo de seu vencimento e dá outras providências, assim como os pareceres das
comissões foi posto em discussão. O vereador Lindomar a administração, na verdade, visa não
desperdiçar essa medicação porque, segundo consta, a secretária anterior comprou um lote e não foi
utilizado de várias medicações e estão próximos com a data de validade, como o próprio projeto aqui
bem, explica. Então, nada mais justo que a gente forneça para Hospital Santa Terezinha, outros aí da
região que necessitarem para gente não desperdiçar e até para não responder de repente criminalmente
no futuro. Então seria dizer desde já que sou extremamente favorável ao projeto. O vereador Alex
quero aqui dizer que sou plenamente favorável, mas a gente se impressiona com o tanto de comprimidos
comprados eu estava fazendo uma conta agora desse atelonol da mil novecentos e quarenta e quatro
caixinhas se tu for ver um absurdo a compra de uma secretária, fazer uma compra dessa ah, a gente fica
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contente que, e até vai ser usado quem sabe ser usado aí pelo Hospital Santa Terezinha atender a nossa
região, mas é quase inadmissível uma compra de uma secretária, fazer uma sobra de tantos
medicamentos e aqui atelonol é para pressão acho que se eu não me engano então sim é dezenove mil
comprimidos, dezenove mil quatrocentos e quarenta comprimidos é bastante, né é um erro gravíssimo
até a gente se impressiona, mas aqui parabenizar a administração por ter mandado esse projeto, para
tentar fazer com que esses comprimidos sejam usados aí e não e não virem descarte e problema para o
nosso município. O projeto foi aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeito
secretário para que proceda na leitura do projeto de lei de nº 055/2023 autoriza o pagamento de abono
na forma que estabelece, assim como os pareceres das comissões foi posto em discussão e aprovado
por todos. O projeto continua em discussão. e aprovado por todos. convido o primeiro secretário para
que proceda na leitura do projeto de lei de nº 056/2023 dispõe sobre a realização de serviços de
máquinas gratuitos durante a situação de emergência, e dá outras providências, assim como os pareceres
das comissões, após foi posto em discussão. O vereador Ronaldo então a modificação dos projetos vai
ser aprovada aqui, nesta Casa legislativa graças a nossas emendas que a gente botou nesses projetos,
pois se a gente não tivesse votado essas emendas, o projeto veio igual a primeira vez que ele tramitou
nesta casa e consequentemente o prefeito não ia mandar outro projeto se ele tivesse intenção de ajeitar
esse projeto e atender a todos, ele já ia mandar o projeto corrigido. Então a gente sabe que essa
modificação vai se dar agora através desses projetos que serão aprovados essas alterações foram feitas
através dos vereadores do MDB, conforme ficou acordado com todos os agricultores aqui nesta Casa,
onde esses projetos beneficiarão a todos, o Executivo mandou os projetos conforme acordado. Porém,
como falei antes, não tiveram a capacidade de fazer a retirada dos projetos a Câmara em todo o
momento dos Deputados, tanto federal e estadual tem retirada de projetos enquanto o projeto estiver
percorrendo o seu ritmo normal é plenamente possível a retirada do projeto basta o prefeito decidir e
querer mandar um ofício retirando o projeto simples assim, mas acho que não quer dar o braço a torcer,
mas como estamos em Entre Rio do Sul, vocês devem ter ouvido e vão ouvir que não podem plantaram
discursos colocando a população contra os vereadores, mas faço um desafio que mostre qual é a parte
da lei orgânica e do regimento interno que impeça de tirar os projetos, como o vereador Lindomar ele
falou que nós fomos incompetentes, ele estava na reunião o vereador Lindomar estava na reunião que
que ele não pediu para ajudar todos os agricultores, concordou com o prefeito e ajudaram uma parte
dos agricultores e o resto. Afinal, todos os agricultores sofreram a seca. Então, nós, vereadores somos
cobrados por todos os agricultores e nada mais justo de ajudar a todos e graças a nossa emenda, esse
projeto agora vai contemplar a todos. O vereador Célio esse projeto, né foi acordado aquele dia, então
tem dois projetos, agora o prefeito vai ter que os veto que foi votado antes, ele tita aquele projeto e vai
valer esse novo. Então os agricultores, aí, com certeza, vão estar amparados, amanhã ele pode pagar
essas dívidas e só o prefeito querer que está tudo certo agora. Então eu acho que a população aí vai
entender que essa briga termina hoje, então a agricultura vai ser contemplada com certeza. O vereador
Jandir eu vejo que os nossos assessores aí foram fundamentais na maneira que a gente fez, para que
hoje, nesse momento, a gente tivesse votando esse projeto para ajudar a todos pode ser que a gente, o
município não consiga atingir cem por cento, mas agora todos concordam que o leque se abriu na área
da agricultura, bem mais do que era o projeto iniciado então o bonito seria daqui para frente a gente
fazer com que esta Casa tenha esse valor por podemos todos nós dizer ali para os agricultores, oh, foi
a Câmara de Vereadores que modificou e hoje todos nós não precisamos dizer que vamos dizer o poder
Legislativo está presente na agricultura, como está presente em todos os outros setores do nosso
município. Então eu vejo que deu, né muitas vezes o calor, os ânimos, mas assim todos estavam
envolvidos para melhorar a situação da ajuda, que é merecida, que é merecido, mas eu quero fazer um

Av. DANILO ARLINDO LORENZI1, 585 CENTRO
ENTRE RIOS DO SUL R$ | CEP: 99645-000

Contato cmenternriosdosul.'s.qov.br | (54) 3544 1256



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

pequeno gancho aí nós temos hoje o nosso prefeito que ele foi nosso colega por quanto tempo e por
que ele não vem conversar conosco lembro que ele dizia vamos sentar e conversar quando ele era
vereador e tinha outro prefeito então, o que põe em prática essa parte que ele dizia está nas atas aqui a
conversa, o pronunciamento e esse era um ambiente que poderia ter acontecido isso a gente sentar aqui,
oh de boa, conversando, quando um dá palpite que o outro dá o outro melhor a gente concordar, não
o teu é melhor a gente tem essa capacidade de raciocínio e poder ir na direção que é a melhor para
todos, Então que bom que entre idas e vindas hoje a gente vai votar um projeto que vai ajudar a maioria
da nossa agricultura. O vereador Lindomar eu gostaria depois que fosse possível, que o Senhor nos
explicasse, porque eu sinceramente fiquei na dúvida assim, mas vocês derrubaram o veto e agora a gente
vai aprovar esse projeto cinquenta e seis né? E dizer que esse projeto, aqui a administração encaminhou
com base no que os agricultores decidiram que quem participou da reunião lá, né nobre colega, o
prefeito autorizou, disse vocês definam que eu assino embaixo, vocês combinem lá com a Câmara o
que vocês decidirem, eu autorizo. Então o projeto está aqui eu vou dizer que vou votar a favor, mas,
sinceramente, não estou entendendo a parte do veto ali porque, então, como disse o nobre colega Célio,
temos dois projetos então, depois eu gostaria que se fosse possível o senhor Jurídico nos esclarecesse
se como é que vai ficar essa situação, se vai ficar resolvido, ou se nós a aumentamos essa lambança aí.
Então na minha parte já desde já digo que sou extremamente favorável, porque já passou da hora de
nós ajudarmos os agricultores. O vereador Nelci como a gente falou o projeto está aí vai ser aprovado
e depende do prefeito querer ajudar os agricultores ele que sabe eu falei antes que nem o tapaz me
chamou de burro tudo bem posso ser burro, mas eu ajudo e sou da opinião que tem que ajudar todos.
Então está passando o projeto com a nossa emenda, né e ele deve saber o que vai fazer não adianta ele
entrar na Justiça e dizer que nós que não quisemos nós estamos aprovando um projeto que ajuda todos
agricultores e eu não sou burro eu voto conforme é a lei, para ajudar todos quando eu vou pedir voto
na casa das pessoas, eu vou em todas as casas, então eu tenho o direito de ajuda a todos, certo. O
vereador Célio Senhor presidente voltando nesse projeto, então eu já fico muito orgulhoso na época aí
que o colega Lindomar lá na primeira reunião que esse projeto da assinatura eu prometi que venho aqui
e voltou a esse projeto que o prefeito tinha trancado esse projeto na época e não tinha não ia ter ajuda
para ninguém como que nós assumimos esse compromisso esse projeto está aqui hoje vai ser realidade
e vai ser beneficiado dos produtores. Então, aí a bancada do MDB está de parabéns e a todos aí. E o
prefeito agora é só pagar mesmo amanhã como ele prometeu aí. O vereador Nelci então assim Senhor
Presidente quando ele estava sentado, aí ele sempre falava para nós termos união me dizem qual é o dia
que o prefeito velo conversar com nós perseguir ele sabe perseguir que nem ele fez comigo talvez ele
nãoqueira, que veio que não sentou e não veio conversar conosco para nós discutir o projeto quando
você, vereador, Alex e o Rodrigo sentaram, nós não chegamos num acordose ele estivesse junto, teria
sido feito a mesma coisa acordo ele não teria comocair fora. Então para mim ele continua negando
com a palavra, manda fazer as coisas e não aguenta. O vereador Alex a gente teve uma baita de uma
lambança e essa lambança começou aqui, dentro da sua casa o projeto veio mastigado e pronto está
assim como vários outros projetos vinham na época do prefeito anterior, está e o que que acontece? Só
teve agricultores prejudicados essa palavra até hoje e ainda a gente pode seguir tendo como o colega
vereador Lindomar lhe falou a gente ainda está sem entender? Tá? Mas enfim a gente viu aqui o vereador
Ronaldo comentar que certas situações de que o projeto e coisa e tal em dois mil e vinte e um para ter
uma ideia por contrariedade política e a gente sabe disso eles foram tentar buscar fazer o decreto de
emetgência sem a Defesa Civil da município, perdetam os prazos de recurso pata decretar perderam os
prazos desse curso e eu levo dez agricultores, assim como você, Vereador Ronaldo, mente quando você
diz que eu deixei o agricultor de fora de fazer silagem quando você mente tá, eu não minto. Eu levo dez
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agricultores, levo dez agricultores ele mostra que os agricultores foram negociar a dívida no banco ou
foram para buscar rebates e não conseguiram porque não foi decretado a prazo, não foi decretado a
tempo e vocês vêm aqui falar em cultura, vocês não podem falar, vocês não podem falar e aí vem a
situação a administração, buscou, faz a tempo o decreto buscou de que mancira que ajudasse os
agricultores e fez se vocês queriam ajudar, vocês teriam pegado a classe que supostamente vocês estão
dizendo que ficou de fora iam dizer, prefeito, nós estamos pensando ou faz uma indicação, assim como
nós sempre fizemos eu fiz seiscentas indicações que um dia o vereador Nelci disse me mostra agora as
tuas indicações bom, se eu vou pegar as duzentas indicações que eu tenho do tempo do prefeito anterior
e tentar fazer, não vou conseguir porque vocês não a fizeram e é isso que eu estou dizendo, não adianta
agora aqui, querer vim pagar de bonzinho se isso está prejudicando e vai prejudicar mais é o que a gente
está vendo aqui o projeto, e a gente é plenamente favorável e vai votar favorável, mas era muito mais
fácil ter feito o que eu falei era muito mais fácil ou faz uma indicação, ou senta e conversa seu prefeito
não velo conversar com vocês, era mais prático vocês sair daqui até o gabinete dele conversar. Ele não
sai dali de cima, ele não foge daí como é que está aqui você dizendo que ele não veio conversar com
vocês daí, por isso que vocês tentaram fazer o contrátio e fazer o reverso e fazer errado. Assim como
vocês estão fazendo agora é por isso que vocês escutam o vereador Nelci esses três agricultores aqui
que estão lá no meio do batro, quem sabe hoje não é culpa de administrações é culpa de chuvarada que
estão passando um momento difícil isso, o vereador Célio até sabe porque eu acho que é produtor de
leite ainda por causa do preço do leite e tudo mais é por isso que tu escuta vereador Nelci, é porque
esses agricultores que estavam aqui estavam tentando entender e estão tentando mostrar para vocês que
o que vocês fizeram está errado tivesse votado aquele projeto anterior lá hoje já não existiria mais essas
dívidas estavam abonadas, mas a gente está aqui debatendo uma emenda que nós vereadores do MDB
fizemos e vocês estão errado caramba vocês estão errado e vamos continuar errando, mas perante vocês,
vocês estão certos. O vereador Rodrigo só vou fazer uma colocação aqui da importância de poder
conversar e dialogar, que o vereador Jandir citou antes aqui, que o Alex tinha proposto lá atrás vereador
Nela falou aí que houve o diálogo entre os vereadores e está aqui um projeto em cima do que foi uma
demanda, dum complemento de outro, um projeto amplo espero que isso consiga ser atendido espero
que isso consiga ser atendido, que nem eu disse antes eu jamais gostaria de ter que e me coloco na
posição dos agricultores ter que esperar algumas decisões judiciais espero que isso aqui consiga ser
resolvido eu acho que realmente, quando se pode adiar um pouco, mas conversar e construir para que
a coisa aconteça. Eu acho que é o caminho e aqui está uma das posições, foi batalhado, foi construído,
a administração entendeu, convocou até os agricultores e veio para essa Casa um projeto em cima dos
moldes do que vocês esperavam então tomara que chegue a todos e que a gente consiga realmente
amanhã, depois ter passos bem positivos que é isso que todos que vão ser atendidos estão esperando.
E nós também aqui também esperamos, então essa é a minha posição vamos construir muitas vezes se
não tiver condição de votar no dia, eu acho que é importante foi passou dias e dias essa questão calorosa,
mas é assim mesmo a troca de ideia, a junção de fatores, mas que se tem o resultado que realmente
satisfaz a grande maioria senão a todos, mas a grande maioria. O projeto foi aprovado por todos. O
Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para que proceda na leitura do projeto de lei de nº
057/2023 autoriza o pagamento na forma que estabelece, assim como os pareceres das comissões. O
vereador Alex esse projeto também Cara, eu fico analisando quantos anos eram vereador Nelci você
foi motorista da saúde quantos anos você foi e eu me pergunto e faço outra pergunta quantos anos o
prefeito que aí foi cassado, ficou de secretário da Secretaria da Saúde e esse projeto nunca passou e
nunca tramitou e nunca nem um motorista cobrou e passou vários mandatos, vários mandatos, e aí o
prefeito que aí está pensando em atender os motoristas e ajudar no primeiro ano de mandato dele, já
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colocou o projeto e o projeto veio bacana, o projeto veio certo, porém entenderam que ah, mas não
atendia o motorista que ia lá em Curitiba vamos fazer um novo projeto, vamos fazer um novo projeto,
vamos fazer um então que atenda aquele que vai a Curitiba, que é menos via, que vai a Curitiba, mas a
Porto Alegre é muito mais e aí está aí o prefeito fez e colocou e era tão simples era tão simples de ter
votado e nós trabalhamos em cima de um outro projeto era tão simples não, mas vamos fazer o
contrário, nós não fizemos isso aqui está aí o vereador Nelci que se aposentou, sem conseguir ter acesso
a 1sso e são vários anos de mototista e tem vários outros motoristas que estão ali em cima e não tiveram
acesso a isso aí, mas, no primeiro ano de mandato do prefeito que ia estar ele já colocou, já colocou e
aí o projeto veio errado não, mas esse projeto está errado como é que vem um projeto assim, que vai
contemplar os motoristas que vão a Porto Alegre mesmo que nós nunca vimos uma coisa dessa, mas
está errado esse projeto pelo amor de Deus, pelo amor de Deus é só o que eu posso dizer era simples,
era simples vamos aprovar esse projeto e vamos fazer um novo vamos falar com o prefeito paramandar
um novo para que contemple o pessoal que vai a Curitiba os motoristas que vão a Curitiba não é esse
tipo de situação que não se admite esse tipo de situação e a gente fica indignado, brigando aqui, brigando
e é por isso que escutam o que escutam aqui sentado que nem os agricultores e tudo mais. Então, com
certeza, a gente é plenamente favorável os outros municípios também tem e há vários anos conversando
com os motoristas são há vários anos que eles têm 1sso aí, mas o nosso, no primeiro ano de mandato
do nosso prefeito, ele fez. Porém, ele está errado. Nós passamos por vários anos aqui, não fizemos, nós
não fizemos, mas na primeira vez que veio aqui está errado o projeto. Então fica aqui a indignação, fica
aqui a nossa indignação e quem sabe vocês entendam que vocês estão errados e comecem a repensar
presidente. O vereador Nelci nós nunca fizemos porque não é legal isso sim é incondicional vocês vão
ver daqui um tempinho quantas horas extras vocês vão pagar lá na Justiça as horas que os motoristas
estão fazendo vocês estão ajudando, dando uma ajuda de custo vamos ver quanto vai pagar na Justiça
eles já estão procurando os advogadose já estão se informando não tem um motorista lá em cima, pode
ser que tenha um que eu saiba que está contente com esse projeto, tanto que me procuraram já duas,
três vezes para nós revogar o projeto. Digo não quem tem que revogar é o prefeito lá o que botou o
projeto então vereador Alex, não venha dizer que eles estão sendo beneficiados, vai falar com os
motoristas lá que eles vão te dizer o que eles estão pensando nesse projeto aí vai lá falar com eles vai
pergunta para eles se era melhor antes, quando ganhava o extra ou émelhor agora vai lá e pergunta para
eles, dois três até são um beneficiado que viajam para longe agora os coitados que estão aqui que
trabalham por aqui, pergunta para eles vocês estão contente até que eu estava lá eu nunca pedi para o
prefeito que fizesse esse projeto, porque eu sabia que ia prejudicar o motorista eu sei a escravidão que
é lá na saúde é trabalhar noite e dia de madrugada o secretário liga três da madrugada o motorista tem
que pular da cama, sair botando as calças para cima eu sei o quanto eu melhorei de vida depois que eu
me aposentei não precisei mais trabalhar de noite. Eu sei quanto é bom isso aí e agora eles estão indo
sem ganhar se ajuda de custo que eles estão ganhando aí para comer e, enfim em tudo! Pergunte para
eles se vocês estão gostando já me procuraram, eu disse agora quem tem que mandar é o rapaz aí que
sabe tudo, manda o projeto e a gente revoga. Então vereador Alex escuta eles lá, escuta fala com eles
pergunta para eles lá quem que está contente com isso aí para tu ver? Tu vai achar dois ou três dois eu
acho e não acha mais. Tem motorista que nem fala mais que o secretário por causa desse projeto esse
sim, acabou com eles lá e nós tentamos ajudar eles, botar um projeto que pague a diária para quem vai
a Curitiba também senão o cara ia para Curitiba, ia ganhar o quê? Ia comer o quê, E daí? Nós temos
errado, população está vendo e eles vão ver lá, os motoristas vão ver lá daqui um ano, aguarde. O
vereador Ronaldo quanto a esse projeto Senhor presidente, a gente sabe da importância que é a nossa
saúde, né sei porque o nosso município era um dos municípios padrão aí e servia de exemplo para os
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outros municípios. Aí. Então, esse projeto, como o vereador Nelci disse antes nunca ficou sem pagar
uma hora extra o cara fazia uma hora extra, pagava, ganhava alimentação, se precisava pousar, pagava
o hotel tudo, então nunca ficou desassistido a nossa saúde quanto aos projetos, senhor presidente, é
simples hoje o projeto é sancionado, amanhã está valendo e o prefeito, se ele quer manda um projeto
revogando os vetos dele aí resolve já o problema só que ele não quer dar o braço a torcer, né? Fazer o
que estamos em Entre Rios do Sul o poste mixando no cachorro. O vereador Lindomar dizer que osfuncionários da saúde merecem elogio, pelo trabalho que desempenha um trabalho extremamente
desgastante e o prefeito pensando em melhorar as condições deles, encaminhou aquele projeto do
incentivo de mil e quinhentos teais e agora está encaminhando esse para as viagens mais trezentos e
cinquenta reais. Então eu acho que ele está se preocupando sim com os servidores o nobre colega,
vereador Nelci disse que tem dois, só que estão contentes, então eu devo ter conversado com eles
porque um deles me disse que para ele conseguir ganhar esses mil e quinhentos a mais, ele tinha que
fazer trabalhar praticamente o mês inteiro para ficar lá dentro do hospital o mês inteiro, fazer
praticamente cem horas assim foi o que ele me disse, então eu acredito que as pessoas estão contentes
e se não estiverem o prefeito, então já deixo um recado aqui para eles também, porque o prefeito se
preocupa assim, com o bem estar dos funcionários e com o salário que eles recebem. Então, que as
portas do gabinete dele estão abertas que venham aqui conversar, se for necessário eu tenho certeza
que pode ser modificado, sim e quanto ao projeto da agricultura, só para esclarecimento dizer que o
prefeito nunca veio aqui é mentira, porque eu tenho até foto ele veio juntamente com os vinte
agricultores aqui protocolar o projeto. Então, vamos analisar o que a gente conversa. O vereador Jandir
em relação a esse projeto eu vejo que a gente, os trezentos e cinquenta quilômetros, eu vejo que é quase
igual no projeto original parece que o projeto era para atingir quem ia a Porto Alegre. A gente sabe que
tem esses outros locais que os motoristas precisam it com os pacientes dependendo de cada tratamento
de cada paciente, e os duzentos e cinquenta quilômetros eu acho que beneficiaria muito mais, né do que
os trezentos e cinquenta então, hoje sabemos que o nosso motorista ele precisa estar descansado porque
sabemos como é difícil o trânsito muitas vezes tu está aí no trânsito, daqui a pouco tem uma reforma
da rodovia ou outra coisa que acaba atrasando a ida ou a vinda e é de fundamental importância que o
nosso motorista esteja descansado em condições e nada mais justo do que receber pelo trabalho que
faz. Então sou a favor desse projeto e quero comentar ali, na questão do que o vereador Lindomar
comentou eu acho que trazer o projeto até a secretaria é tranquilo, mas para conversar com os
vereadores, se os vereadores não estão aí no dia que entregam o projeto, como é que a gente vai poder
dar a nossa opinião? Muitas vezes tem a Paula, aí, atendendo a secretaria, então ela pode receber o
projeto, o protocolo e coisa, mas para deliberar com esta Casa precisa estar os noves vereadores aí e
conversando, porque se não tiver os vereadores não tem comoter esse diálogo. Então nesse sentido aí,
só para esclarecer essa questão sou a favor, Senhor presidente. O vereador Célio também sou favorável
a esse projeto eu sei que é a importância deles aí que estão na estrada, então, mais que merecido porque
estavam carregando aí dois três porque quem não tinha essa ajuda de custo daí às vezes o secretário
ligava para um, ele não, não atendia o telefone e passava sempre para dois, três viajar mais para não
deixar o secretário mal. Então agora com esse projeto aqui vai dar uma folga, vão trabalhar em escala
os motoristas, então tudo isso vai ser beneficiado e a população também vai ter melhor qualidade e eles
que precisam viajar fora e vão ter um conforto. O vereador Rodrigo eu vou fazer um pequeno
comentário nesse projeto foi uma demanda posterior dos motoristas veio num formato foi se
construído dessa forma que bom que vai passar esse projeto não, muitas vezes não atendendo cem por
cento do que se pensava, mas foi dado um pontapé muito importante e deixo aqui a minha colocação
aos mototistas se existem divergências ou pontos que ele acham que não é interessante eu estou aqui e
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pode me procurar que a gente vai conversar e levar para administração, sem nenhum receio, sem
nenhum problema, porque eu entendo que a construção faz parte desse formato. Não interpretei quenão é, não está atendendo vamos ver o que vamos conversar, vamos vet eu conversei com vários e não
tive nenhuma posição contrária pediram para que a gente aprovasse um projeto que está aqui para que
pagasse as diárias, ok está passando nessa casa se não atende, se tiver qualquer problema, pode me
procurar que a gente vai buscar conversar com a administração e tentar construir para que fique dentrode uma expectativa porque eu tenho eu sei nós somos sabedores da tamanha responsabilidade do
motorista dia e noite, chuva ou sol. Então a gente está aí, não só para ajudar os motoristas, mas também
todos os funcionários que entendem que a gente tem que buscar algo melhor ou construir estou aí à
disposição para conversa e construir junto com a administração dá um minutinho vereador Rodrigo. O
vereador Alex eu vi que o vereador Nelci comentou a questão de hortas extras, além de um apontamento
que já existia na administração passada o vereador, o prefeito em exercício com esse complemento dos
mil reais que ele deu, além de servir para a aposentadoria que o vereador Nelci comentou que as suas
horas extras que você fazia não servia para aposentadoria e aí, além de contar para aposentadoria, então
o senhor é o único eu acho para todo cidadão, além de contar para a aposentadoria esses mil teais queeles deram esse trezentos e cinquenta também vai dar só umminuto O vereador Nelci toda que tu entra
na folha de pagamento conta na aposentadoria todas o vereador Lindomar está aí e sabe foi funcionário
e tudo mais não existe horas extras, não entrar na aposentadoria. O vereador Alex e aquilo que eu falei,
além de ter o apontamento das horas extras, que tinham lá em cima, corrigiu um problema e aquilo quecomentei que a gente comentou evita do motorista, se matar para as estradas fazendo hora e melhora
na questão, e a gente fica contente. O projeto foi aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou
o primeiro secretário para que proceda na leitura do projeto de lei de nº 059/2023 dispõe sobre a
concessão de abono pecuniário aos servidores públicos municipais na forma que especifica, e dá outras
providências, assim como os pareceres das comissões, após foi posto em discussão. O vereador
Lindomar e gostaria de parabenizar o prefeito pela iniciativa sei que o valor não é um valor alto, mas
dentro do que foi possível aí, certamente os servidores vão ficar muito felizes quando entrar na conta
deles esse valor eu espero que na próxima, no ano que vem a gente consiga até aumentar quem sabe
com a aprovação dessa Câmara, né? Então parabenizar o prefeito pela iniciativa. O vereador Célio
também sou favorável a esse projeto, quero aqui deixar os parabéns aí pela passagem do dia vinte e oito,
e todos funcionários públicos que merecem, que fazem a parte sua pelo município que limpam,e enfim,
tudo todos os setores os funcionários estão de parabéns pode contar com esse vereador a gente está aí
para fazer o melhor e com certeza podia ser um pouco mais de ajuda, mas isso aí também está ajudando.
Então todos os funcionários estão de parabéns e leva os sinceros cumprimentos aí a todos os
funcionários. O vereador Ronaldo quanto a esse projeto a gente sabe da importância do funcionário
público, que está trabalhando em nosso município tem um funcionário público aqui, Seu Leonardo, aí
parabenizar, em nome de do Senhor, aí todos os funcionários públicos de Entre Rios do Sul a gentesabe da importância, o que é um funcionário público, pois quando estive à frente do Executivo a gentesabe que quem toca o município não é o prefeito, é o funcionário, é uma engrenagem a saúde tem o
chefe lá que manda, tem os médicos tem as faxineiras, tem todos os motoristas na garagem tem os
operadores, tem todos, né então a gente sabe que na educação tem os professores e tudo mais. Então a
gente sabe da importância do funcionário público para o nosso município e quem toca o nosso
município é o funcionário público. Então é justo esse projeto e graças a gente aí que fez um esforço
muito grande para que seja esse valor debitado antes do final do mês. O vereador Alex a gente sabe da
importância como comentamos que a gente teve um aumento aí real no ano passado, eu não consigo
lembrar que se a gente aprovou, foi oito vírgula, alguma coisa, nove, alguma coisa. Então, juntando
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esses dois valores, aí tenho certeza que dá muito mais do que um aumento que foi dado nos últimos
anos durante vários anos então esses cem reais aí junto com aquele aumento lá vão ajudar, e muito, às
vezes parece pouco, mas cem reais é um botijão de gás hoje né e um botijão de gás às vezes para umafamília que recebe um salário mínimo ou um pouquinho mais, ajuda bastante. Aqui a gente tem um
servidor público e a gente parabeniza com certeza, essa classe fiz parte dessa gurizada aí há pouco tempolá em cima e sei do trabalho que eles desempenham e sei que eles mereceriam muito Mais, mas a gente
com certeza vai aos poucos fazer com que todos esses funcionários mereçam realmente o salário queeles que eles recebem e isso com certeza a gente vai buscar. Então a gente fica contente e é plenamente
favorável a esse aumento aí que está sendo dado para que chegue aos nossos funcionários e melhorem
esse salário deles. O vereador Jandir em relação aos servidores, a gente sabe que é a importância do
salário, do o pagamento, ele se perdeu, né, pois os aumentos que teve nesses últimos temposeles foram
pequenos, porque se ficou um período sem poder dar aumento aos servidores por causa do Supremo.
Então, a gente teve uma lei aí, e nesse ano que passou deveria tet se recuperado aquilo que não cedeu
naqueles temposaté porque o nosso município arrecada milhões todos sabem do orçamento que passou
aqui nesta Casa o dinheiro continua vindo para o nosso município como sempre veio. Então, esse
abono, eu vejo que ele é importante anos atrás também cedeu o vale alimentação de cento e oitenta
reais então, as administrações elas vão fazendo aquilo que é o possível, mas no geral, os nossos
servidores estão aquém do valor, né hoje o poder aquisitivo poder de compra tanto do salário mínimo,
como tu vai na farmácia, tu vai no mercado ou tu vai numa oficina, ou tu vai fazer o rancho ele está
comprando muito menos do que ele comprava anos atrás, até porque a iniciativa privada está pagando
muito mais a mesma profissão pega hoje um operador aqui do nosso município e pega e compara com
um operador na iniciativa privada para ver a diferença que é. Então todos sabem que teve aqui abertura
de edital para contratação e tal e muitas vezes não se preencheu as vagas porque o funcionário vai aonde
ganha mais. Então, por isso que tem que se rever, tem que ver uma questão de poder dar um aumento
maior para que as profissões sejam realmente valorizadas, como elas devem ser. O vereador Nelci
primeiro dá os parabéns para todos os funcionários públicos hoje eu já não sou mais funcionário, estou
aposentado, graças a Deus, com a idade avançada aí, mas está tudo certo e que a gente tem falado nesse
projeto e é bom alertar para os funcionários públicos, que esse é só um mês que eles vão ganhar cem
reais, né? Eu vi a colocação dos vereadores, então é muito importante que eu coloco para que depois
eles não fiquem dizendo vão ganhar só um mês, cem reais, e o mês que vem não ganha mais, entende.
Então, para que depois não tem decepção vamos dizer os vereadores votaram e nós estamos votando
para dar cem reais uma vez para eles é o projeto que veio nós estamos votando. Então, depois, para que
não tenha aquele mal entendido vereador votaram e aprovaram para dar cem reais para cada um. Então,
assim, oh, a gente deixa bem claro! É uma vez vai ganhar cem, reais é um brinde que o prefeito está
dando e depois termina. O projeto foi aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, agradeço a
presença de todos. E para constar de registro, lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessor
Legislativo, pelo Presidente e pelo Primeito Secretário. Sala das Sessões da Câmara Municipal de
Vereadores. Entre Rios Do Sul, 30 de outubro de 2023.
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